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央行逆回購 滬指震盪跌

利息支出巨 玖紙盈利減27.8%

經貿訊息責任編輯：黎永毅

香港文匯報訊（記者 方楚茵）玖龍紙業(2689)公佈截至6月30日止全年業

績，股東應佔盈利減少27.8%至14.2億元（人民幣，下同），每股基本盈利

減少27.9%至0.3046元，派每股末期股息0.05元，減少37.5%，合計中期股

息每股0.02元，全年股息每股0.07元。期內銷售額增加11.4%至271.69億

元。

公司股東應佔盈利減少原因主要受累於
財務費用增加約55.9%至12.08億元所

致。財務費用增加主要因內地收緊信貸，
令實際利率較高導致利息開支增加及因應
擴充產能的貸款總額增加23.2億元至262.9
億元。另外，公司期內存貨增加至16.38億
元至41.95億元，按年上升64.1%，存貨主要
為29.47億元的原料及12.48億元的成品；公
司原料周轉天數，也由上年的15天增至27
天，成品周轉天數則由24天減至20天。

毛利率按年減少
期內，玖紙毛利潤約為43.374億元，較上

一財政年度的約42.268億元，微增約2.6%。
毛利率則由上財政年度約17.3%減少至約
16%，下降1.3個百分點。毛利率減少乃主
要受2012財政年度平均售價之跌幅高於平
均產品成本之跌幅之影響所致。

淨負債跌至99.7%
公司預計，今年下半年全球經濟仍然會

持續波動，加上內地將會審慎放寬宏觀調
控，短期內經營會謹慎保守。並相信整個
行業已處於谷底的階段，2013年將逐步回
升。又預計內地利率可能逐步下調及銀行
準備金獲得釋放，令公司貸款比率和財務

費用得到改善。期內該公司的淨負債比率
下跌2個百分點至99.7%。
在擴大產能方面，公司兩年內將共有五

台新紙機陸續建成投產，當中包括重慶的
33號紙機預計可於今年11月底前投產，年

產能為55萬噸，而泉州新基地的35號紙機
和36號紙機，年產能分別為35萬噸和30萬
噸，將於明年6月底前完成建造投產。預計
連其他新紙機，至2014年6月總產能可接近
1,400萬噸，比今年6月底增加約21%。

重鋼否認擴產欠周詳
香港文匯報訊 內地經濟放緩和鋼鐵產能

過剩、價格下降的問題，內地鋼鐵企業都
面臨嚴峻形勢。重慶鋼鐵(1053)昨日舉行投
資者網上活動日，對於投資者關注公司新
區產能剛剛釋放就碰上鋼材市場不景氣的
大周期，是否說明前期規劃欠周詳計劃。
副董事長夏彤表示，前期規劃是經過充分
論證的、也是合理的。
夏彤指出，近期鋼材市場的起伏對企業

影響極大，若無這幾年的規劃和改造，公
司將更難承受目前的市場壓力。公司董事
會秘書游曉安表示，儘管上半年出現虧
損，經營遇到困難，但下半年通過落實包
括資產重組在內的各項措施，仍有望實現
全年目標，又透露公司7月銷售情況平穩，
8月則因年度檢修銷量略有降低。並認為，
目前市場已經很低迷，應該不會有大震
盪。

降低成本取得成效
他說，公司上半年通過開展工序降本、

優化配礦、優化價格、物流降本等方面的
工作，系統降低成本方面取得較好成效。
又表示公司有進一步開發汽車用鋼的計
劃。

嘉實組大中華地產基金
香港文匯報訊 嘉實基金與高富諾基金管

理公司昨宣佈聯手組建私募地產基金管理
平台。該基金命名為嘉實地產投資管理
（簡稱「嘉實地產」），將通過建立美元和人
民幣地產基金為全球及中國的投資者管理
大中華區的地產投資業務，尋找具吸引力
的投資機會，同時也計劃為中國投資者帶
來全球市場的地產投資機會。嘉實基金是
中國第二大基金管理公司，目前資產管理
規模約2,400億元人民幣。

人民銀行：
續穩健貨幣政策
香港文匯報訊 中國人民銀行貨

幣政策委員會在日前召開的2012年
第三季度例會上表示，當前中國經
濟金融運行呈現緩中趨穩態勢，物
價形勢基本穩定。央行將繼續實施
穩健的貨幣政策， 力提高政策的
針對性、靈活性和前瞻性，根據形
勢變化適時適度進行預調微調。
會議指出，全球經濟仍較為疲

弱，近期歐美新的救助和刺激措施
的影響需密切關注。央行將綜合運
用多種貨幣政策工具，引導貨幣信
貸平穩適度增長，保持合理的社會
融資規模。
在人民幣匯率方面上，要完善人

民幣匯率形成機制，增強匯率雙向
浮動彈性，保持匯率在合理均衡水
平上的基本穩定。

孫建一邵平執掌平行
香港文匯報訊（記者 李昌鴻 深圳報道）

平安保險(2318)旗下平安銀行通過董事長肖
遂寧、行長理查德．杰克遜提出的辭職議
案，並提名平安集團副董事長孫建一為新
任董事長，原民生銀行副行長邵平為董
事、行長。該等變動事項須經股東大會批
准及銀監會核准後才能生效。

香港文匯報訊（記者 裘毅 上海報道）中
國人民銀行昨日推出2,900億元（人民幣，下
同）逆回購，短期降準可能減小。滬深股市
昨弱勢震盪，雖低開後上衝，但受5日線壓

制明顯，市場觀望情緒加重，兩市成交大幅
縮兩成。上證綜指收報2,029點，跌0.19%，
成交384.5億元；深圳成指收報8,284點，跌
0.32%，成交394.0億元。
昨日央行共進行2,900億元逆回購，為單日

史上最大規模。其中，14天期交易量為1,000
億元，28天期交易量為1,900億元。宏源證券
分析師何一峰表示，「這裡主要是三部分的
需求，一是長假的現金提現需求，二是出國
旅遊的購匯需求，三是季末沖存款的需
求。」央行從8月16日起連續四周採用7天和
14天期逆回購相結合的操作，9月13日暫停14
天期逆回購，開始啟用28天期逆回購。昨日
則是14天期和28天逆回購相結合。

降準時點預測沒意義
招商銀行分析師劉俊郁指出，公開市場操

作期限的延長，表明央行指望對流動性的調
節上更依賴逆回購而不是降準。他認為，只

要未來幾個月沒有出現外匯佔款大幅流入的
情況，降準的必要性不會下降。惟持續逆回
購操作的背景下，降準時點的預測變得沒有
意義。

黃金有色金屬股領漲
缺乏實質利好提振的滬深股市昨表現不

振，熱點股黃金、有色金屬跌逾2%，教育傳
媒、物聯網等小盤股跌幅居前。證監會網站
顯示IPO審核暫停兩月後重新開閘，創業板
兩新股周五上會。消息影響小盤股跌幅較
大，創業板指跌1.16%。釀酒食品、券商、
保險、鋼鐵、石油等板塊則漲幅居前。
新浪名博玉名認為，無論是黃金、化工、

天然氣、軍工板塊等近期熱點，在連續走強
後，都出現調整，指數連續上漲的動力不
足，雖然是節前反彈，但依然還是存量資金
拆東牆補西牆式的自救行情，而非強勢行
情。
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■市場觀望情緒加重，滬深股市成交大幅縮
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香港文匯報訊（記者 羅珍、特約通訊員 劉志華 深

圳報道）招商地產旗下公司深圳招商安業投資發展有
限公司近日與溪涌社區就合作推進深圳市大鵬新區溪
涌片區城市更新項目建設舉行續約儀式。這標誌 大
鵬新區溪涌片區城市更新項目取得突破性進展，有望

早日開工建設。
溪涌位於深圳市大鵬新區大鵬灣的中心位置，是深

圳保存完好的一片生態「淨土」。南面緊鄰大鵬灣海
域，西臨大、小梅沙、東部華僑城，東臨南澳半島，
依山傍海，是未來東部深圳的中心區域。

招商地產曾於2009年5月與溪涌社區鹽村、洞背、溪

湧三個居民小組簽約，合作推進項目建設。後由於在

推進過程中遇到土地清查、專項規劃報批以及其他政

策因素影響，項目曾一度遇阻。大鵬新區成立後，致

力於建設現代化、國際化生態型先進濱海城區，高度

重視推進城市更新項目建設。深圳市委常委、大鵬新

區黨工委書記蔣尊玉，新區管委會主任何永誌等新區

領導多次與招商地產協商，要求將溪涌項目列入重點

工作強力推進，高水平做好溪涌片區專項規劃編制工

作。

招商地產擬投資200億建度假城

據了解，招商地產將對照深圳蛇口片區和「海上世

界」項目開發模式，擬投資200億元人民幣以上將溪涌

片區打造成集旅遊度假、健康養生、文化教育、商業

娛樂等為一體的多功能度假城。溪涌統籌片區規劃佔

地約9平方公里。

香港文匯報訊（記者 余麗齡 惠州報道）

惠東縣巽寮濱海旅遊度假區金海灣嘉華度假
酒店近日舉行試業慶典。廣東省政協副主席
湯炳權，省政協常委、港澳台委員會主任梁
耀文，省旅遊局局長楊榮森，惠州市委書記
黃業斌，市人大常委會黨組書記、常務副主
任陳仕其，副市長黃樹正，市政協副主席許
玩宏，東莞厚街鎮委書記黎惠勤，鎮長萬卓
培，廣東華源集團董事長林干能、副董事長
林永晉等領導及嘉賓共600多人出席慶典。

冀外資加大惠州發展力度
黃業斌致辭說，惠州正在建設環大亞灣經

濟帶、建設粵港澳地區旅遊休閒度假基地，
歡迎投資者參與巽寮濱海旅遊度假區的開發
建設，使之成為中國最具規模、最富有影響
力的濱海旅遊度假基地之一。黃樹正也表
示，希望海內外客商抓住惠州發展的機遇，
進一步加大在惠州投資發展的力度，實現互
利雙贏共同發展。
金海灣嘉華度假酒店是嘉華酒店集團旗下

的第三家五星級酒店。嘉華酒店集團隸屬廣東華源企業
集團，華源企業集團是一家從事酒店業、房地產業、展
覽業、建築業和傢具、板材製造業的跨行業集團公司。
廣東華源集團董事長林干能表示，將把金海灣嘉華度假
酒店打造成為中國最優秀的旅遊度假酒店之一。

首屆京澳洽談會周四京舉辦
深圳大鵬新區城市更新項目獲進展

技改投入增 重汽出口增三成

馬純濟說，受當前經濟形勢影響，
今年以來內地汽車銷量下降三成

左右。其中重卡銷量預計會由去年的
100餘萬輛降至78萬輛左右。不過，相
對於國產轎車自主品牌大幅下降，國外
品牌卻有較大增長的不利局面，重卡則
仍以國產自主品牌佔據優勢，去年內地
重卡進口總量不超過3千輛。

「十一五」共投資技改150億元
這與重卡企業近年來對高附加值技術

含量較高的產品開發與推廣不無關係。
據其介紹，中國重汽集團「十一五」期
間累計完成技術改造投資150億元人民
幣，是「十五」期間投資的五倍。目前
已形成包括整車、關鍵總成、關鍵零部
件在內的完整產業佈局。
而隨 各國對就節能環保的日益重視

以及燃油費用的不斷上漲，天然氣重卡
日益受到青睞。據馬純濟介紹，去年中
國重汽天然氣重卡銷量達到2600多輛。

今年前八個月， 集團已銷售HOWO、
金王子以及礦山車、碼頭低速牽引車、
客車等天然氣產品超過3100輛，產品銷
售區域覆蓋全國，尤其是新疆、山西等
氣源豐富地區，還出口到泰國、新加
坡、馬來西亞等東南亞國家。此前泰國
一直是日產車為主，自中國重汽集團天
然氣重卡推出後，這一情況得到逆轉，
目前中國重汽重卡銷量在泰國已超過日
本居第一位，達到2千餘輛。
目前中國重汽集團已在40個國家建立

辦事處，並在伊朗、摩洛哥、尼日利亞
等國建立6個KD組裝廠，發展86家一級
經銷商，建立240多個服務網點，形成
年出口重型汽車3萬輛營銷能力，並基
本實現對發展中國家的全覆蓋。其中東
南亞是中國重汽主要出口市場之一，而
中亞及俄羅斯市場發展迅速，2011年比
2010年同期增長162%。
面對內地重卡全行業虧損的局面，馬

純濟建議政府對重卡歐2標準強制淘

汰，並增加汽車消費貸款的支持力度，
減少購車用車客戶諸如過路過橋費的負
擔。此外，他還建議提高車輛的信息化
管理能力，在高速公路和城市道路的建
設上解決滯堵問題，提高道路水平。

應對危機調整市場產品結構
馬純濟表示，為應對金融危機，集團

自去年開始調整產品結構，從原有重卡
向中卡、輕卡延伸，今年以來中卡、輕
卡銷售有明顯增長。「過去一招鮮吃遍

天的做法已經不行，面向市場開發產品
是企業永恆的課題。」 據其介紹，目前
掃路車、垃圾車、灑水車等特種車的市
場需求日益增加，未來集團仍將繼續面
向市場調整產品結構。
另據中國重汽集團國際部總經理張後

勤介紹，未來將繼續突破發達國家政策
壁壘擴大出口，並擬強化與德國曼公司
合作，探討在某些方面共用生產體系和
營銷網絡。未來重汽亦有海外併購計
劃，但主要關注與主業有關的產業。

香港文匯報訊（記者 李茜婷 北京報道）首屆「北
京．澳門經貿交流洽談會」將於9月27日至30日在北京
舉辦。屆時，澳門特區行政長官崔世安將率由政府部
門、工商企業界組成的300餘人代表團參會。北京市政
府港澳事務辦公室副巡視員向萍表示，京澳洽談會今後
每年將在北京、澳門定期輪流舉辦，致力搭建北京與澳
門及葡語國家全方位、多元化、商務性合作等標誌性交
流合作平台。
據向萍介紹，2011年京澳兩地進出口總額為2.86億美

元，其中澳門出口至北京的貿易額僅為100萬美元，京
澳洽談會將努力改變這種不平衡的狀況。

香港文匯報訊（記者 殷江宏 山東報道）在外圍環境不穩影響內地

出口的形勢下，中國重汽（3808）母公司中國重汽集團出口表現搶

眼。中國重汽集團董事長馬純濟（見小圖）接受記者採訪時表示，今

年前8個月集團重卡出口已超過2.1萬輛，比去年同期增長35%，銷售

收入增30%左右，預計集團全年出口可達2.8萬輛，繼續穩居內地重卡

同行業首位。
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新項目總體規劃圖。

■中國重汽天然氣重卡。

■金海灣嘉華度假酒店已正式試業。
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